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Stellungnahme zu: Sanierung Swanseaplatz 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

wir danken für die Gelegenheit zur Stellungnahme zu o.g. Vorhaben. Die im Umweltforum zusammen 

geschlossenen 18 Mannheimer Umwelt-, Naturschutz- und Verkehrsverbände nehmen dazu wie folgt 

Stellung:   

Die Stadt Mannheim plant Umgestaltung des Swanseaplatzes in der nördlichen Innenstadt. Unter dem 

Gelände befindet sich teilweise eine Tiefgarage. 

 

Abbildung: Ausschnitt aus Google Maps zum Swanseaplatz

_ 
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Wir begrüßen grundsätzlich die klimawandelangepasste Umgestaltung des Swansea-Platzes. Wichtig 

sind aus unserer Sicht insbesondere der Erhalt der Bestandsbäume, die Ausweitung der Grünflächen 

inkl. Fassaden- und Pergolenbegrünung auf dem Gelände und die Entsiegelung der Flächen.  

Auch Bestandssträucher sollten weitgehend bleiben. Dazu gibt es keine Informationen im Text. 

Ergänzend möchte wir darauf hinweisen, dass ein Erhalt von Bestandsbäumen allein noch keine 

Klimaanpassungsmaßnahme ist, sondern nur den Status Quo erhält.  

Die im Plan eingezeichneten Schattenbereiche zahlreicher neu gepflanzter Bäume werden vermutlich 

erst in vielen Jahren zu tragen kommen. Wir möchten deshalb anregen, insbesondere im 

Kleinkindbereich ggf. für die ersten Jahre Sonnensegel vorzusehen, damit ausreichend Schatten 

vorhanden ist. 

   

Abb: Auszug aus dem Gestaltungsplan zum Swanseaplatz inkl. eigezeichnetem Schattenwurf von 

Neupflanzungen 

Auf dem Gelände breitet sich die invasive Gleditschie aus. Diese sollte entfernt werden. 

Eine Ver- bzw. Entsiegelungsbilanz ist nicht beigefügt.  

Es ist geplant, die Wege im Swanseaplatz und Teile der Platzflächen mit Betonpflaster zu befestigen. 

Wir möchten anregen, diese weitgehend mit einer wassergebundenen Decke anzulegen. Dies fördert 

die Versickerung, würde den parkähnlichen Charakter des Geländes unterstützen und wäre auch für 

die sportliche Nutzungen wie z.B. bei den angelegten Tischtennisplatten angenehmer. 

Wir begrüßen auch das Anbringen von Nistmöglichkeiten für Höhlenbrüter und Fledermäuse. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dr. Sabine Messmer-Luz Dieter Breitenreicher  Wolfgang Schuy 

 


